

FRENTE POLÍTICOS

1. Elogios. **Gabriel Yorio**, subsecretario de Hacienda, ha defendido la política financiera del gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** en la recta final del sexenio, destacando la gestión de la deuda durante la pandemia, ya que, al no contratar deuda adicional y refinanciar intensivamente para 2025, se evitan vencimientos de deuda externa para la siguiente administración. Menciona que **Claudia Sheinbaum**, virtual presidenta electa, no desea crisis al inicio de su mandato, por ello la ratificación de **Rogelio Ramírez de la O** como secretario de Hacienda. Esto les da confianza a los mercados. Buen inicio.

2. Reforma. La prioridad para los trenes de pasajeros ha causado un cisma en el Congreso. La reforma al artículo 28 de la Constitución fue respaldada por Morena, PT, Verde y PRI. Los panistas, liderados por **Héctor Saúl Téllez**, argumentan que esta reforma es innecesaria y afecta la competitividad económica al asignar la construcción exclusivamente a empresas estatales. Por otro lado, defensores como el morenista **Marcos Rosendo** y el petista **Gerardo Fernández Noroña** responsabilizan a los gobiernos neoliberales por destruir la infraestructura ferroviaria. Sea como sea, el resurgimiento del transporte ferroviario va.

3. Otra vez. **Ana Guevara** vuelve a escena. Es señalada por haber retirado los apoyos nada menos que a los clavadistas **Osmar Olvera** y **Juan Manuel Celaya**, quienes consiguieron medalla de plata en París sin su respaldo. **Andrés Manuel López Obrador** los felicitó y reconoció su logro. Pero ¿dónde quedó el compromiso del gobierno con el deporte? La realidad es que estos atletas han tenido que enfrentar enormes dificultades debido a la falta de financiamiento. **Guevara**, la titular de la Conade, sigue acumulando descalabros. Aunque siempre es mejor llorar en Au Pied de Cochon, donde suele cenar.

4. Desplazamiento. La situación en Chiapas ha llegado a un punto crítico, con cientos de familias huyendo a Guatemala para proteger a sus hijos del reclutamiento forzado por bandas criminales. Según **Alicia Bárcena**, estas familias prefieren cruzar la frontera y permanecer cerca de sus comunidades, a pesar de los constantes enfrentamientos en la región. El gobernador **Rutilio Escandón** enfrenta críticas por su incapacidad para controlar la violencia y proteger a los ciudadanos. Hay una coincidencia en la opinión local: el góber sirve para dos cosas...

5. Cuidado. La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**, alertó sobre nuevas tácticas de extorsión en WhatsApp. Durante la sesión del gabinete de seguridad, detalló que los delincuentes roban cuentas para estafar a contactos solicitando dinero. La funcionaria detalló los métodos e hizo un llamado a la población para que se mantenga alerta y no caiga en estos fraudes. Destacó la importancia de proteger la información personal, evitando proporcionar códigos o claves a desconocidos. Con acciones como éstas, demuestra su compromiso en la lucha contra el crimen digital. Hagámosle caso. ¡Bien por ella!

